

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / La Confederación insta a diez municipios a elaborar un plan urgente contra la sequía

B. S./ALICANTE

La Confederación Hidrográfica del Júcar urgió ayer a diez municipios alicantinos, de más de 20.000 habitantes, la aprobación y presentación inmediata del preceptivo plan ante situaciones de sequía. Ante la no tramitación en tiempo y forma de dicho plan se hallan 56 municipios en el conjunto de la Comunidad Valenciana. En la provincia están afectados Alicante, Elche, Elda y Benidorm, entre otros, según explican fuentes del organismo de cuenca que preside Juan José Moragues.

La Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ) ha solicitado a los 56 municipios de más de 20.000 habitantes situados en la demarcación de la cuenca de este río que cumplan lo establecido en el Plan Hidrológico Nacional y dispongan de un Plan de emergencia ante situaciones de sequía.

En un comunicado, fuentes del Ministerio de Medio Ambiente, del que depende la CHJ, señalaron que la ley 10/2001 del Plan Hidrológico Nacional establece en su artículo 27 la obligación de las administraciones responsables del abastecimiento urbano de más de 20.000 habitantes de contar con un Plan de emergencia.



Juan José Moragues.

Publicidad

Además, la CHJ estableció las directrices generales para la elaboración de los planes de emergencia en situaciones de alerta y eventual sequía por parte de los municipios. Estos planes constituyen un conjunto de medidas de control, que incluye evaluación de los riesgos, organización de la toma de decisiones, e implantación de medidas necesarias para minimizar la frecuencia e intensidad de las situaciones de sequía.

Entre sus objetivos principales se encuentra la garantía de agua para asegurar la salud y la vida de la población, así como la contribución para evitar o minimizar los efectos negativos de la sequía sobre el estado ecológico de las masas de agua, en especial sobre el régimen de caudales ecológicos. Este diario trató ayer de conocer cuál es el plazo que tienen los ayuntamientos para presentar este plan y qué ocurrirá en caso de que no lo presente, pero no obtuvo respuesta por parte de la CHJ.

Por otro lado, el portavoz socialista en la Diputación Provincial de Alicante, Roque Moreno, acusó ayer a la alcaldesa de Villena, Celia Lledó, de «irresponsable» por su intención de revocar el acuerdo que permitirá a su Ayuntamiento disponer de caudal de agua procedente del trasvase Júcar-Vinalopó una vez completadas las obras, previstas a principios del 2009. A su juicio, la decisión que pasará al próximo pleno supondrá «una apuesta personal de la alcaldesa a favor de continuar con la sobreexplotación de los acuíferos de Villena y un manifiesto intento de seguir con las políticas de anteriores alcaldes del PP, que se basaron en querer vaciar los acuíferos sin tomar medidas de control ni alternativas ninguna». El triunfo electoral del PP en Villena se ha atribuido en las últimas semanas a la polémica hídrica, al igual que ha ocurrido en otros municipios del Vinalopó, como Aspe o Elda.

Moreno señaló que «es de vital importancia hacer una reflexión alejada de partidismo y donde lograr agua para asegurar el importante sector frutícola de la comarca sea objetivo común y único. Los votos deben ganarse en otro tipo de contiendas, pero no

con el futuro de todo un sector y de cientos de empresas y puestos de trabajo alicantino».

«La política del PP en Villena dejará sin recursos a los regantes de la comarca y liquidará el agua de los acuíferos», subraya.